



ENSAYO

Nombre del Alumno: Norberto Abidan Ozuna Zepeda

Nombre del tema: ¿Que es un diagnóstico de salud comunitaria?

Parcial: I

Nombre de la Materia: Salud Publica

Nombre del profesor: María Del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: I

Comitán De Domínguez Chiapas a 23/05/2025

gnóstico de la salud comunitaria: una herramienta clave para la acción en salud pública

Ensayo sobre la experiencia de realizar una encuesta en una colonia

Realizar una encuesta en una colonia es una experiencia que permite comprender de manera directa las percepciones y necesidades de los habitantes. Este tipo de actividades no solo recogen datos, sino que también ofrecen una oportunidad para establecer un diálogo con la comunidad y fomentar la participación ciudadana.

En el marco de un proyecto de investigación, se diseñó una encuesta con el objetivo de identificar las principales preocupaciones y satisfacciones de los residentes de una colonia urbana. La encuesta abarcó temas como seguridad, servicios públicos, convivencia vecinal y calidad de vida. Se aplicaron 50 cuestionarios a una muestra representativa de la población, considerando variables como edad, género y antigüedad en la colonia.

El proceso de aplicación de la encuesta fue enriquecedor y reveló diversos aspectos sobre la comunidad. Al principio, hubo cierta reticencia por parte de algunos habitantes, principalmente debido a desconfianza hacia los encuestadores. Sin embargo, tras una breve explicación sobre el propósito de la encuesta y la confidencialidad de las respuestas, la mayoría de las personas accedió a participar. Este proceso subraya la importancia de la transparencia y la empatía en la interacción con la comunidad.

Durante la aplicación, se observó que muchos residentes valoraban positivamente la convivencia vecinal y la existencia de espacios públicos. No obstante, también expresaron preocupaciones sobre la inseguridad y la falta de mantenimiento en algunas áreas comunes. Estos hallazgos coinciden con estudios previos que indican que la cohesión social y la satisfacción con la colonia están estrechamente relacionadas.

La experiencia de realizar una encuesta en una colonia no solo proporciona datos cuantitativos, sino que también ofrece una visión cualitativa de la vida comunitaria. Es fundamental que los resultados obtenidos se utilicen para diseñar políticas públicas que aborden las necesidades expresadas por los habitantes. Además, es esencial fomentar la participación activa de la comunidad en la toma de decisiones, asegurando que sus voces sean escuchadas y consideradas en los procesos de desarrollo urbano.

En conclusión, las encuestas en las colonias son herramientas valiosas para fortalecer el tejido social y mejorar la calidad de vida urbana. Su implementación debe ir acompañada de un compromiso real por parte de las autoridades para atender las demandas de la población y promover un entorno más seguro y armonioso para todos.